

EA también desea «construir nuevos puentes» en Nafarroa

La oferta electoral de la izquierda abertzale fue respondida por la Ejecutiva Nacional de EA y por el líder de Aralar, Patxi Zabaleta, recordando que tienen un compromiso para ir a las urnas como NaBai. Sin embargo, EA aboga también por «nuevos puentes» y Zabaleta no cierra puertas.

La Ejecutiva Nacional de EA consideró ayer que el paso dado por la izquierda abertzale al proponer una unión electoral en Nafarroa «puede ser importante». Lo hizo al mismo tiempo que reivindicaba su «compromiso» con «una Nafarroa Bai abierta y plural». Un término similar fue el utilizado por el líder de Aralar y cabeza de lista ya designado de NaBai al Parlamento, Patxi Zabaleta, a la espera de que la dirección del partido responda.

Desde la izquierda abertzale se indica a estas dos fuerzas que «es hora de actuar con el corazón, no con calculadoras partidistas». Y UPN, por contra, insta tanto a EA como a Aralar a decir que no a la propuesta electoral, y les recuerda a ambos que no cabe unirse con ilegales. >2-3

Eztabaida fiskala ixteko, bozak batu dituzte EAJk, PSEk eta PPK Arabako Batzar Nagusietan

Eguno egoera ekonomikoak, eta gaur egun behea jota dau den zerbitzu sozialek, hala eskatzen dutelako, ezker abertzaleak, EAK, Ezker Batuak eta Aralarrek proposamena aurkeztu zuten Arabako Batzar Nagusietan zerga politikan aldatetak eskatzeko. Besteren artean, esparru honetan norberak bere gaitasun ekonomikoaren arabera ordaindu beharko lukeela aldarrikatzen zuten aipatu taldeek beren mozioan, eta salatzen zuten instituzioek krisia erabili dutela hamarkada luzeetako borrokaren ondorioz lortutako eskubide sozialak murrizteko. Proposamena atzo eztabaidatu zuten Batzar Nagusietan, eta EAJk, PSEk eta PPK bozak batu zituzten aurrera ateratzeko aukerarik ez emateko. Gai honetan bat dotoz hiru alderdiak. >22



TRAGEDIA EN SHANGHAI

Las llamas se extendieron rápidamente por el edificio en obras. STR | AFP

Al menos 42 personas resultaron muertas a consecuencia del incendio que se desató ayer en un edificio de 28 pisos en un complejo residencial del centro de Shanghai, la capital económica de China. El edificio, de 156 apartamentos, estaba siendo remodelado. El fuego prendió en unos materiales de construcción y las llamas se extendieron rápidamente. >21

[•] ANÁLISIS

MAITE UBIRIA

Nicolas Sarkozy encomienda su futuro a chiraquianos

En 2007, Nicolas Sarkozy abordó la primera configuración del gobierno con el deseo expreso de diferenciarse de su antecesor, Jacques Chirac. En la recta final de su quinquenio, ha optado, por contra, por hacerse guardar las espaldas por los líderes de la antigua RPR. Atrás queda el eslogan que situaba al actual jefe de la República como lo nuevo frente a Chirac, que encarnaba lo viejo.

La última remodelación supone un cambio sin mover el timón. Chatel, Péresse, Bachelot, Le Maire, Hortefeux... los hacedores de reformas como la de las pensiones no pierden comba pese a las protestas. >5

REPORTAJE

JOSEBA VIVANCO

Al TAV no todo le marcha sobre raíles

El TAV avanza en Euskal Herria, aunque sea a trompicones, a modo de cuestión de Estado, pero en las últimas semanas varias voces indudablemente defensoras del proyecto han admitido sus recelos y temores. El presidente de Renfe ha reconocido recientemente en una visita a Nafarroa que la alta velocidad «no es estrictamente necesaria»; el Círculo Español de Empresarios opina que sería mejor potenciar la red convencional; expertos en la materia aseguran que falta todavía mucha inversión... >16-17